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Дорогие ж енщ ины ! В этот 
замечательный день примите 
наши поздравления с празд
ником весны и красоты ! Ваша 
любовь, терпение, целеустрем
ленность и самоотверженны й 
труд достойны самых вы соких 
похвал и восхищ ения.

Мы вас сегодня
поздравляем 

С Международным
женским  днем! 

Свои стихи вам посвящаем, 
Статьи в газетах помещаем 
И песни о любви поем.
Пусть вы давно уж е воспеты 
Ш експиром,

Пуш киным, Толстым, 
Как прежде,

пиш ут вам сонеты

И по ночам не спят поэты,
Славя любимой

милые черты.
Пусть в сердце вашем

музыка звучит,
Улыбкой нежной

лица озаряет,
Чтоб с нею

позабыли вы ненастья.

Удачи, радости,
больш ого счастья!

Студенты, аспиранты 
и сотрудники университ&та

дываете всю свою энергию и душу. 
Во многом благодаря вашему про
фессионализму, целеустремленно
сти, беззаветной преданности уни
верситет сегодня является одним 
из лучших инновационных вузов 
страны.

Милые женщины! Позвольте вы
разить вам слова восхищения, люб
ви и признательности за поддержку, 
душевную щедрость и вклад в разви
тие нашего родного университета!

Милые женщины!

Примите самые теплые 
и искренние 

поздравления 
с прекрасным весенним 

праздником -  
Международным  

женским днем!

Этот праздник связан с прихо
дом весны, с пробуждением при
роды и ожиданием счастья, а сча
стье нам дарите вы, дорогие женщи
ны. Подобно первым солнечным лу
чам вы озаряете своими улыбками 
и согреваете теплом своих сердец 
всё вокруг. Вы олицетворяете для 
нас то, без чего наша жизнь не была 
бы полной, -  любовь, красоту, неж
ность, доброту и гармонию.

Вам удается успешно совмещать 
работу и домашние хлопоты, окру
жать близких заботой и вниманием, 
хранить мир и взаимопонимание в 
семье, растить детей, создавать уют 
в доме и при этом оставаться не
обыкновенно красивыми, доброже
лательными и жизнерадостными.

Ваша поддержка и понимание 
вселяют в нас уверенность в за
втрашнем дне, помогают преодо
леть все трудности и невзгоды. 
Ради вас, во имя вашего счастья и 
любви совершаются великие дела. 
Женщины вдохновляют нас на са
мые благородные поступки, 
ство и повседневный труд. Вы 
шаете нашу жизнь и наполняете ее 
смыслом.

Нет таких вершин, которых вы не 
смогли бы достичь. Наши женщины 
успешны во всём -  в семье, работе, 
карьере, науке, творчестве, спорте. 
Преподаватели, ученые, сотрудни
цы различных отделов, бухгалтеры, 
юристы, вахтеры и техслужащие -  
чем бы ни занимались, в любую ра
боту вы, уважаемые женщины, вкла

От всей души желаю вам 
крепкого здоровья, 

солнечного, весеннего 
настроения и удачи 

во всех ваших начинаниях! 
Будьте счастливы, 

успешны и любимы!

Профессор В. И. Трухачев, 
Ректор Ставропольского 

государственного 
аграрного университета, 

член-корреспондент РАСХН
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ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
.СЕЛ ЬСКОХОЗЯ ЙСТВЕН HOTlOuCTRAXOBAH ИЯ

В рамках реализации проекта Евро
пейского союза Эразмус Мундус «Внешнее окно со
трудничества с Россией» к нам приехали учиться сту
денты из Университета естественных наук г. Варшавы 
(Польша). Михаль Магнушевски, Лукаш Людвишак, Ка
мила Артимко и Александра Артимко будут заниматься 
в течение 6 месяцев со студентами четвертого курса 
специальности «Мировая экономика», а также изучать 
некоторые дисциплины на агрономическом факульте
те и факультете защиты растений.

Н аш  университет посетили директ ор Д епарт ам ен
та э ко н о м и ч е с ки х  програм м  и а н а л и з а  Минист ер
ства сел ьского  хозяйства Р осси й ско й  Ф е д е р а ц и и  
Л ю д м и л а  А л е кс а н д р о в н а  К о ш о л ки н а  и директ ор  
Ф ед ер ал ьн ого  агентства по государст венной п о д 
д е р ж к е  ст рахования в сф ере агропром ы ш л енн ого  
производст ва Виктор В асил ьевич Щ е р б а ко в . В ходе  
визита они  п ро в ел и  д л я  представителей органов  
власти, страховых ко м п а н и й , с е л ь хо з - и товаро
производит елей кр а я  м е ж р е ги о н а л ь н ы й  с е м и н а р -  
со в ещ ан ие  по вопросам  сельскохозяйст венного  
ст рахования.

Ш
Страхование, как отметила 

всвоем выступлении директор 
Департамента экономических 
программ и анализа Л. А. Ко
шолкина, приоритетное на
правление государственной 
поддержки сельхозпроизво
дителей. За последние годы 
в этой области удалось до
биться многого: растут посев
ные площади застрахованных 
культур, увеличивается чис
ло участников страхования 
(сельскохозяйственных пред
приятий и страховых ком
паний), увеличивается бюд
жетное финансирование. В 
то же время существует ряд 
проблем. Например, пока нет 
системы независимой оценки 
ущерба и порядка урегулиро
вания убытков.

Людмила Александровна 
познакомила собравшихся с 
концепцией развития сель
скохозяйственного страхо
вания, разработанной по по
ручению председателя Пра
вительства РФ Владимира 
Владимировича Путина и одо
бренной на прошедшем не
давно под председательством 
его первого заместителя Вик
тора Алексеевича Зубкова за
седании комиссии по вопро
сам АПК. Она заверила, что 
уровень господдержки 2008 
года будет сохранен. Размер 
субсидий даже увеличится 
примерно на 18 миллионов 
рублей, но при предоставле
нии средств из федерального 
бюджета к регионам и страхо
вым компаниям будут предъ
являться новые требования.

Об особенностях проведе
ния сельскохозяйственного 
страхования с государствен
ной поддержкой в 2009 году 
рассказал директор Феде
рального агентства по госу
дарственной поддержке стра
хования в сфере агропромыш
ленного производства Виктор 
Васильевич Щербаков. Он от
метил, что с этого года вводит
ся ряд новых программ стра
хования от катастрофичных 
убытков при полной гибели 
урожая сельскохозяйствен

ных культур, урожая и поса
док многолетних насаждений 
(«Красный полис») и от их 
утраты (гибели) и частичной 
утрате (недоборе) («Зеленый 
полис»). В перспективе, по 
словам Виктора Васильевича, 
распространение страховой 
защиты на животноводство 
и рыболовство, а также раз
витие страхования по отдель
ным рискам (например, ущер
бу от града).

Первый заместитель пред
седателя Правительства 
Ставропольского края Юрий 
Васильевич Белый и министр 
сельского хозяйства края 
Андрей Васильевич Манаков 
рассказали собравшимся о 
положении в области сель
скохозяйственного страхо
вания на Ставрополье. Так, 
Ю. В. Белый отметил, что в на
шем регионе сильно влияние 
различных неблагоприятных 
природных факторов. В не
которые годы только от гра
да страдали десятки и даже 
сотни тысяч гектаров посе
вов. В другие -  наблюдалась 
сильная засуха. В подобных 
условиях страхование посе
вов приобретает особую ак
туальность. По словам Юрия 
Васильевича, в нашем крае 
площади застрахованных по
севов сельскохозяйствен
ных культур с каждым годом 
растут. В страховой защите 
нуждаются также многолет
ние насаждения, сельскохо
зяйственные животные и по
мещения, но, к сожалению, 
подавляющее большинство 
фермеров и руководителей

сельхозпредприятии пока не 
осознают этого.

Министр сельского хозяй
ства края А. В. Манаков в сво
ем выступлении подчеркнул, 
что наряду с рисками из-за 
неблагоприятных погодных 
условий есть еще и финансо
вые риски (кредитные, про
центные, валютные, ценовые), 
причем ущерб от последних 
зачастую намного ощутимее. 
В связи с этим Андрей Ва
сильевич предложил ввести 
новые программы страхова
ния. Особую актуальность 
в нашем крае приобретает 
страхование в животновод
стве -  новые опасные заболе
вания сельскохозяйственных 
животных, например птичий 
грипп и африканская чума 
свиней, серьезно подрывают 
эту отрасль. Практически не 
пользуются услугами страхо
вых компаний фермеры края. 
Чтобы полнее задействовать 
аграрный сектор экономики 
в страховании, необходима, 
прежде всего, информацион
ная поддержка.

Дальнейшее обсуждение 
проблем сельскохозяйствен
ного страхования с государ
ственной поддержкой прошло 
на «круглом столе».

Московские гости дали высокую оценку вузу. Так, по словам 
Людмилы Александровны Кошолкиной, у  нас она увидела, каким 
должно быть современное образование. Особо она отметила 
применение передовых методов обучения и творческий подход 
наших сотрудников. Виктор Васильевич Щербаков высказал 
восхищение теми изменениями, которые происходят сегодня в 
университете. Он признался, что его поразило не только совре
меннейшее оборудование вуза, но и удовольствие, с которым ра
ботают наши сотрудники. Именно таким, по его мнению, должно 
быть отношение к делу.

за днем
яяшщ

Открыто ставропольское региональ
ное отделение общероссийской молодежной обще
ственной организации «Российский союз сельской 
молодежи». Решение о создании отделения было при
нято студентами вуза на конференции, которая про
шла в нашем университете. Был одобрен Устав союза, 
которым будет руководствоваться региональное от
деление, избраны председатель (студент 5 курса фа
культета механизации сельского хозяйства Владимир 
Кузьминов) и члены Совета (студенты Светлана Айра
петян, Дмитрий Купин, Николай Головин и заместитель 
председателя студенческого профсоюзного комитета 
университета Юлия Войтова).

«ДОМ А

c ip T H C D H K A T

Эрудиты
Илангты

Первокурсники факультета ветери
нарной медицины достойно представили университет 
на VII Международной олимпиаде студентов и школь
ников «Эрудиты планеты», проводимой Российским ко
митетом по регистрации рекордов планеты и Между
народным клубом рекордсменов «Интерстронг». Две 
наши команды «Олимпик» (6 юношей) и «Олимпиада» 
(6 девушек) успешно справились с заданиями 11 увле
кательных туров. На официальном сайте конкурса они 
ответили на вопросы по истории, географии, литера
туре, физике, биологии, математике, спорту, политике, 
искусству, медицине, естествознанию, астрономии, 
экономике, бизнесу, предпринимательству и другим 
дисциплинам, причем в последних 6 турах в тесто
вых заданиях не содержались варианты ответов. За 
победу наши студенты соревновались с ребятами из 
19 стран-участниц: Германии, Франции, Австрии, Фин
ляндии, Мальты, Польши, Аргентины, Вьетнама, стран 
ближнего зарубежья. В итоге обе команды вуза были 
отмечены сертификатами за активное участие и до
стижение высоких результатов (они вошли в десятку 
лучших в своей группе).

J
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[ р е к т о р ы
СТАВРОПОЛЬСКИХ ВУЗОВ 

’ ОБЕСПОКОЕНЫ 
СУДЬБОЙ АБИТУРИЕНТОВ 
И СВОИХ СТУДЕНТОВ

Представители вузов и ч и н о в н и к и  собрались, 
чтобы обсудить п ер ехо д  на нов ы е п р ав и л а  п ри ем а  
в вы сш ие учеб н ы е за в е д е н и я , а т акже акт уальны е  
п робл ем ы  м о л о д е ж и .

В стенах нашего универ- Вся эта работа будет про-
ситета прошло очередное должена вплоть до проведе- 
заседание Совета ректоров ния первого экзамена, но, не
высших учебных заведений смотря на все усилиячиновни- 
Ставропольского края. Од- ков и учителей, остается еще 
ним из главных стал вопрос много вопросов и проблем, 
организации приема в вузы Педагоги до сих пор не име-
в 2009 году. Все участники ют представления о сложно- 
заседания высказали свою сти и направленности многих 
обеспокоенность переходом тестовых заданий. Так, впер- 
на новую систему сдачи эк- вые в этом году среди обяза- 
заменов -  зачисление абиту- тельных предметов была за- 
риентов в высшие учебные явлена математика, но даже 
заведения по результатам пробный экзамен, который 
ЕГЭ. помог бы сориентироваться и

Собравшиеся с интересом учителям, и ученикам, был от- 
выслушали доклад министра менен. Эксперты, которые бу- 
образования Ставропольско- дут проверять работы школь- 
го края Аллы Федоровны Зо
лотухиной. Она познакомила 
участников заседания с хо
дом подготовки к ЕГЭ и с воз
никшими проблемами.

В своем выступлении 
Алла Федоровна отметила, 
что с этого года ЕГЭ стал 
единственной формой госу
дарственной итоговой ат
тестации школьников. Уже 
через несколько месяцев 
выпускникам одиннадцатых 
классов предстоит сдать 2 
обязательных экзамена (рус
ский язык и математику).
Также предлагается 9 пред
метов по выбору учащихся.
Сейчас, по словам министра, 
край вышел на финишную 
прямую по подготовке к ЕГЭ.
Проведена большая разъяс
нительная работа со специа- ников, тоже еще не прошли 
листаим отделов управления обучение в Москве, 
образования городов и райо- Перечень экзаменов в фор- 
нов края, администрацией ме ЕГЭ, был утвержден только
образовательных учрежде- 1 февраля. Часть дисциплин,
ний, педагогами, родителя- по которым многие школьни-
ми и детьми. Во всех школах ки упорно занимались, чтобы
проходят собрания. Инфор- показать хороший результат
мация о ЕГЭ размещается в на ЕГЭ, не были включены
городских и районных газе- в этот перечень, зато в него
тах, на телевидении и сайте вошли те предметы, по кото-
министерства. Работает «го- рым ребята не начали усилен-
рячая линия». ную подготовку.

шел по конкурсу в выбран
ный вуз, он мог попробовать 
поступить в другое учебное 
заведение или на другую  
специальность, к примеру, 
в Ставропольском государ
ственном аграрном универ
ситете только экономических 
специальностей 12.

После долгих обсужде
ний ректоры вузов вы сту
пили с двумя предложения
ми: позволить абитуриентам

ректоров ЮФО и Обществен
ную палату.

Большое внимание участ
ники заседания уделили про
блеме профилактики право
нарушений и преступлений 
в студенческой среде. К со
жалению, статистика весьма 
не утешительна. По данным 
ГУВД, только в январе этого 
года студентами совершено 
28 преступлений, в том чис
ле особой тяжести. Ректорам

В подобных условиях труд
но ожидать, что многие вы
пускники успешно пройдут 
государственную итоговую 
аттестацию.

Свои опасения по пово
ду предстоящей сдачи ЕГЭ 
высказали многие ректоры 
ставропольских вузов. Се
годня члены Совета, как 
отметил его председатель 
профессор В. И. Трухачев, 
стараются сориентировать 
школьников на сдачу 5 -6 , а 
не одного предмета по выбо
ру в форме ЕГЭ. Это нужно, 
прежде всего, для того, что
бы, если абитуриент не про-

сдавать третий (профили
рующий) экзамен в вузе в 
традиционной форме или 
по выбору, а также дать им 
возможность сдавать ЕГЭ 
не единовременно, а в два 
этапа, т.е. не устанавливать 
жесткие сроки сдачи экзаме
нов (тогда школьники смогут, 
к примеру, сдать на «второй 
волне» экзамены по другим 
предметам). Эти рекоменда
ции по единогласному реше
нию членов Совета ректоров 
Ставропольского края было 
решено направить в Союз 
ректоров высших учебных 
заведений России, Совет

.м а р и Н лЗ ш тр ж З :

ставропольских вузов были 
направлены подробные ре
комендации по профилак
тике правонарушений. Од
ним из самых действенных 
путей борьбы с преступно
стью в студенческой среде, 
по мнению начальника ГУВД 
по Ставропольскому краю 
генерал-лейтенанта милиции 
Николая Владимировича Гон
чарова, может стать создание 
и деятельность на территории 
вузов добровольных студен
ческих дружин.

Как отметил директор Став
ропольского краевого центра 
гражданского и патриотиче
ского воспитания молодежи 
В. Н. Солдатов, в Ставрополь
ском крае действует закон об 
участии граждан в охране об
щественного правопорядка. 
Ни у кого не вызывает сомне
ний необходимость создания 
добровольных студенческих 
дружин, но пока из-за отсут
ствия регламентирующих до
кументов остается неясным, 
какие социальные гарантии и 
льготы получат дружинники, 
кто будет финансировать их 
деятельность, какими полно
мочиями они будут обладать. 
На заседании Вячеслав Нико
лаевич представил собрав
шимся некоторые рекомен
дации по созданию студен
ческих дружин. Так, дружин
ников, по его мнению, лучше 
набирать из числа студентов 
юридических факультетов 
(они лучше знают закон, а 
также свои права и обязан
ности), а работать им следу
ет не столько в самих вузах, 
сколько в местах проживания 
и массового отдыха ребят.

Ректор Ставропольского 
государственного педагоги
ческого института, профессор 
Л. Л. Редько указала на то, что 
для профилактики преступ
ности, прежде всего, нужно 
учить студентов уважать за
кон, обращать внимание на 
малейшие правонарушения. 
По мнению профессора, нуж
но пересмотреть отношение 
к воспитательной работе -  
включить ее в преподавание 
всех предметов.

Не обошли стороной участ
ники заседания и проблему 
наркомании. По предложе
нию комитета Ставропольско
го края по делам молодежи в 
вузах будут созданы студен
ческие комиссии по профи
лактике употребления и рас
пространения наркотических 
и психотропных веществ. 
Также было решено изучить 
пятилетний опыт работы 
Спасо-Преображенского цен
тра по реабилитации людей, 
попавших в наркотическую 
зависимость, созданного по 
благословению епископа 
Ставропольского и Владикав
казского Феофана. Сотни лю
дей при помощи сотрудников 
центра смогли вернуться к 
нормальной жизни. Некото
рые из них сегодня стараются 
помочь тем, кто только начал 
употреблять наркотические 
вещества.



ЗИМНЯЯ ШКОЛА ДЛЯ ПОТАНИНЦЕВ

Завершился конкурсный отбор на 
сельскохозяйственную практику в Германии по програм
ме общественного некоммерческого союза LOGO. На 
первом этапе, который проходил в декабре, на собесе
довании ребята продемонстрировали представителям 
союза отличные знания в области сельского хозяйства 
и своей специализации, а также хорошую языковую 
подготовку. Во втором туре участники показали свой 
уровень владения немецким языком, а также умение 
управлять трактором. Теперь студентам предстоит в те
чение недели изучать на обучающих семинарах особен
ности экологического земледелия, а затем почти полго
да стажироваться на немецких фермах. По окончании 
практики эксперты союза проверят, насколько хорошо 
ребята усвоили материал. Оценки будут выставлены в 
свидетельство об окончании практики, которое вместе 
с ведомостью будет отправлено в вуз.

На базе университета прошли зо
нальные соревнования IV зимней универсиады сре
ди аграрных вузов Минсельхоза России. За победу в 
трех видах спорта сражались команды 4 вузов ЮФО. 
Наша сборная завоевала I место в соревнованиях по 
мини-футболу. Ребята во всех встречах уверенно обы
грали своих соперников, причем с большим отрывом. 
I место заняли и наши теннисисты. Студенткам агро
номического факультета на корте не было равных, 
а вот юношам пришлось побороться за решающие 
очки. Теперь сборные университета по мини-футболу 
и теннису будут представлять вуз на финальных играх 
универсиады, которые пройдут 15-21 марта в Уфе. До 
этого турнира право участвовать в заключительном 
этапе универсиады завоевали трое наших студентов. 
Рада Акулова, Мадина Сатыбалова и Борис Габараев 
стали лучшими в своих весовых категориях на сорев
нованиях по армспорту.

В спортивно-оздоровительном ком
плексе университета прошло торжественное открытие 
IX Спартакиады сотрудников вуза. Команды факульте
тов поборются за победу в игровых видах спорта (мини- 
футбол, волейбол), соревнованиях по теннису, дартсу, 
армспорту, шахматам, померяются силами в большой 
эстафете. Также впервые в программу турнира включе
ны состязания по гиревому спорту. Подведение итогов 
Спартакиады пройдет во второй половине марта.

же торжество дружным испол
нением гимна всех студентов 
«Gaudeamus».

После обеда ребята по
сетили свое первое заня
тие -  интерактивную лекцию 
«Деловой протокол». В роли 
преподавателя выступила 
одна из ведущих консультан
тов и учредитель компании

«Человек публичный» Елена 
Русская, работающая с видны
ми политиками, представите
лями бизнес-элиты, актерами. 
Она познакомила своих уче
ников с основами успешной 
коммуникации, необходимыми

как для ведения переговоров, 
так и в повседневной жизни. 
Например, ребята узнали, 
что понравиться собеседнику 
можно, просто называя его по 
имени, научились по интона
ции человека определять его 
культуру и уровень интеллек
та, учитывать при общении 
различие мужчин и женщин, 
а также освоили деловой 
этикет.

Вечером состоялась «Ве
черинка знакомств». Участ
ники из Северо-Западного, 
Центрального, Южного, При
волжского федеральных
округов и Москвы показа
ли свои презентации. Честь 
рассказать о достоинствах 
жизни в Ставрополе выпа
ла нашим ребятам, а не дру
гим представителям города. 
Презентация аграрного вуза, 
по всеобщему мнению, была на
много интереснее и смешнее.

День второй...

С самого утра начались 
увлекательные лекции моло
дых преподавателей, выиг
равших грант фонда Владими
ра Потанина. Тематика заня
тий была разнообразной, на
пример, ребята могли изучить 
гастрономические предпочте
ния французов, методы выяв
ления и лечения бесплодия, 
и многое другое. Уходить 
с таких занятий никому не 
хотелось.

В ф евр ал е  н аш и  сти
пендиаты Благотвори
тельного ф онда В л ад и 
м ира Потанина на н ед ел ю  
преврат ились в ш ко л ь 
н и ко в , п рав д а , не совсем  
обы чны х. О ни стали у ч е 
н и к а м и  п ерв о й  в истории 
ф ед ер ал ь н о й  ст ипенди
ал ьно й  програм м ы  ф он 
д а  З и м н еи  ш колы .

в первые строчки рейтинга 
журнала «Forbes», а Татьяна 
Лазарева и Михаил Шац выра
зили надежду на то, что один 
из проектов стипендиатов 
предусмотрит выплату им со
лидной пенсии. Завершилось

День первый...

Около 300 стипендиатов и 
50 преподавателей приехали 
в подмосковный пансионат 
«Олимпиец» из разных уголков 
Европейской части России.

Утром все «школьники» вы
строились на торжественную 
линейку. После трогательного 
исполнения гимна потанинцев 
и поднятия флага Зимней шко
лы ребята приняли поздрав
ления организаторов школы 
и звезд нашего телевидения. 
Так, в своем видеообращении 
Дмитрий Харатьян и Андрей 
Малахов пожелали всем 
участникам успехов и попасть

>
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Затем «школьников» разде
лили на три гильдии, каждую 
из которых ждали интересные 
мастер-классы, где стипени- 
диаты смогли получить полез
ные навыки для дальнейшей 

еализации своих проектов, 
од руководством опытных 

специалистов ребята осваи
вали премудрости управления 
своим проектом, фандрай
зинга (искусства привлечения 
средств на реализацию про
екта) и PR. К примеру, извест
ная телеведущая Светлана 
Сорокина разделила своих 
учеников (начинающих пиар
щиков) на пять групп, четыре 
из которых защитили по ее за
данию один и то же проект, а 
пятая оценила их работу.

Вечером ребят ждали еще 
другие интересные мероприя
тия. Так, в школе открылись 
первые и единственные в 
своем роде «ОЛИМПИЕЦкие 
игры». Команды пяти регио
нов сражались за победу в 
4 видах оригинальных спортив
ных соревнований. Одним из 
самых зрелищных из них стал 
потешный хоккей. Каждая ко
манда состояла из 4 девушек, 
4 юношей и картонного врата
ря. Облаченные в массивные 
хоккейные шлемы хрупкие 
участницы, вооружившись 
клюшками, встали на импрови
зированные платформы (муляж 
«нижней части» хоккеиста), а 
сильная половина команды тол
кала эти платформы к гигант
ской шайбе. В это же время в 
бассейне «Олимпийца» прохо
дили «барахталки» -  веселые 
соревнования по плаванию. В 
одном из конкурсов, получив
шем название «Почтальон», к 
примеру, ребятам, плавая поо
чередно, нужно было составить 
слово из букв. Нешуточные 
страсти развернулись на со
ревнованиях по мини-футболу 
и бильярду. В общекомандном 
зачете сборная ЮФО заняла 
I место. Кубок турнира пере

дали нашим ребятам -  и это 
не удивительно. Во всех пред
ставленных видах капитанами 
команд и общим капитаном 
сборной региона были студен
ты аграрного университета.

Завершился же день ток- 
шоу на тему «Популяризация 
против профанации науки», го
стями которого стали такие из
вестные люди, как Александр 
Архангельский, Николай Сва
нидзе, Лев Белоусов, Наталья 
Басовская, Дмитрий Зимин. 
Студенты смогли как послу
шать мнения экспертов по 
проблемам истории, так и за
дать свои вопросы. Уже в на
чале дискуссии выстроилась 
длинная очередь желающих 
побеседовать с участниками 
ток-шоу.

День третий...

Этот день стал для мно
гих потанинцев незабыва
емым. Организаторы шко
лы устроили для ребят увле
кательные экскурсии по сто
лице. Стипендиаты побыва
ли в Третьяковской галерее, 
Оружейной палате, агент
стве «РИА-Новости», собо- 

е Василия Блаженного и 
спенском соборе, прогуля

лись по Красной площади.
Вечер запомнился увлека

тельным ток-шоу «Цена успе
ха», вела которое Светлана 
Сорокина. Гостями программы 
были глава фонда Владимир 
Потанин, журналист и писа
тель Дмитрии Быков, детский 
онколог Галина Новичкова, 
член попечительского совета 
фонда «Подари жизнь». Во 
время ток-шоу участники пы
тались выяснить, что же такое 
успех, чем приходится за него 
расплачиваться, равнозна
чен ли он понятиям «счастье» 
и «достижение», какими ка
чествами должен обладать 
успешный человек и др. Гости

Только в Зимней школе студен
ты впервые смогли прослушать 
их очень интересные лекции, 
посвященные многим актуаль
ным вопросам. Создание же 
портала сделало бы эти мате
риалы доступными для всех 
стипендиатов. Практически все 
команды потанинцев поддер
жали проект нашей команды и 
отдали ему I место. К сожале
нию, их мнение не совпало с 
оценкой экспертов конкурса. В 
итоге проект вошел в пятерку 
лучших в этой номинации.

Большой интерес у участ
ников школы вызвал проект 
«Развилка» другой нашей ко
манды, представленный в но
минации «Студенческая жизнь 
и студенческое самоуправле
ние». Он предполагал созда
ние в нашем крае студенческо
го туристического агентства.

После подведения итогов 
грантового конкурса и награж
дения победителей в Зимней 
школе Благотворительного 
фонда Владимира Потанина 
прозвучал «последний зво
нок», за которым последовал 
выпускной вечер.

Наша справка

Зимняя школа стала новым 
этапом стипендиальной про
граммы Благотворительного 
фонда Владимира Потанина. 
По задумке организаторов это 
мероприятие поможет расши
рить возможности потанинцев 
для личностной и профес
сиональной самореализации, 
осуществить общественно 
полезные инициативы и при
обрести опыт волонтерской 
деятельности.

Участниками Зимней школы 
фонда могут стать только по
бедители конкурса проектных 
заявок команд стипендиатов. 
В этом году было подано 
95 заявок по предложен
ным фондом направлениям: 
«Социально-ориентированная 
деятельность», «Студенческая 
жизнь и студенческое самоу
правление», «Студенческие 
научные общества и развитие 
профессиональных компетен
ций». В итоге было отобрано 56 
проектов.

На прошедшей в февра
ле Зимней школе собрались 
команды из 36 ведущих госу
дарственных вузов Северо- 
Западного, Центрального, 
Южного, Приволжского феде
ральных округов и Москвы.

программы рассказали много 
интересных историй из своей 
жизни. Так, Владимир Потанин 
отметил, что впервые почув
ствовал себя успешным не 
тогда, когда к нему пришли 
известность и богатство, а в 
далеком детстве, когда ему 
удалось с блеском выступить 
на новогоднем утреннике. По 
его мнению, успех -  это факел, 
и если человек живет в его 
пространстве -  это его личный 
успех. А Дмитрий Быков посо
ветовал ребятам делать то, что 
они должны, искать ту сферу 
применения, где будут неза
менимы, и всегда стремиться 
к безусловному первенству 
в выбранной деятельности. 
Несомненно, эта встреча по
может потанинцам со време
нем выработать свою формулу 
успеха.

День четвертый...

И снова лекции молодых 
преподавателей, выиграв
ших грант фонда Владимира 
Потанина. Ребята с интересом 
изучали парадоксы снов, рас-

зей вуза Василия Ерохина, по
священную глобализации.

В этот день также прошел 
круглый стол на тему: «Может 
ли преподаватель выполнять 
свою миссию, не занимаясь 
научной и общественной дея
тельностью?», провела кото
рый исполнительный директор 
фонда Наталья Самойленко.

Свои мнения высказали мо
лодые преподаватели -  побе
дители грантового конкурса, 
представители власти и СМИ.

Большую часть времени 
стипендиаты дорабатывали 
свои проекты и их презентации.

День пятый...

Утром началось самое 
волнительное мероприятие 
для участников Зимней шко
лы -  защита проектов перед 
стипендиатами, гостями и 
экспертами. От нашего уни
верситета в конкурсе участво
вало 2 команды. В номинации 
«Студенческие научные обще
ства и развитие профессио
нальных компетенций» ребята 
представили проект «StydyOn».

сматривали проект «Геном че
ловека» и другие темы. Много 
стипендиатов собрались на 
лекцию представителя наше
го университета -  руководите
ля отдела международных свя

Команда предложила создать 
интерактивный портал для про
ведения on-line конференций 
преподавателями, выиграв
шими грант фонда Владимира 
Потанина, со всей России.
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ПРАЗДНИК КРАСОТЫ И ГРАЦИИ

Начало праздника молодости 
и красоты получилось на ред
кость ярким. Вместо банального 
довольно пафосного и сухого при
ветствия «правильных» ведущих 
в вечерних нарядах, намертво 
застывших у микрофона, зрите
лей ждало целое представление. 
На сцену вышли ребята из хип- 
хоп проекта «Катана». Отличный

текст, замечательное чувство 
ритма исполнителей, умение себя 
«подать», великолепная работа 
танцоров и массовки, стильные 
костюмы и декорации -  номер 
был абсолютно законченным. То, 
что делали ребята, не выглядело 
жалким и смешным подражанием 
западным музыкантам, а смотре
лось современно и динамично.

Со ставропольских улиц, где 
стены исписаны граффити, зри
тели перенеслись во дворец. 
Его королева -  победительница 
конкурса «Мисс экономического 
факультета-2008» Юля Зубко -  
объявила шести прекрасным 
конкурсанткам, что отдаст свою 
корону только той, которая дока
жет, что она настоящая Золушка. 
С этого момента участницы ста
ли удивительно преображаться. 
Скромные халатики сменили 
эффектные коктейльные пла
тья. Наблюдая за девушками, 
красивыми, элегантными, не
вероятно легкими и естествен
ными, с трудом верилось, что это 
конкурс красоты, а не показ мод 
раскрученного бренда. В свой 
следующий выход конкурсантки 
продемонстрировали пляжные 
наряды. Татьяна Карханина, к 
примеру, преобразилась в гла-

.ВЕСЕЛАЯ,МАСЛЕНИЦА

Думает е все ко н к у р с ы  красоты о д ин ако в ы е?  Тог
д а  вы н е  бы ли н а  э ко н о м и ч е с ко м  факультете. Здесь  
студенты н е  перестают удивлять нас  новы м и о ри ги 
н ал ьн ы м и  р е ш е н и я м и , и этот год н е  стал и с к л ю ч е 
нием . П рош ед ш и й  н ед ав н о  к о н к у р с  «М и с с  э к о н о м и 
ческого  факультета» надол го  запомнит ся зрителям и 
участ никам.

мурную красотку, всем цветам 
предпочитающую розовый и
везде появляющуюся со своим 
питомцем -  шикарным дымчатым 
котом. Яна Бондаренко предстала 
в образе Русалочки, которую так 
и хочет поймать в свои сети влю
бленный рыбачок. Александра 
Соколова, судя по костюму, воз
главила команду спасателей.

Настоящая Золушка -  хоро
шая хозяйка, наверное, поэтому 
на этом конкурсе оценивались не 
только красота и грация участниц, 
но и их кулинарные способности. 
Каждая из них преподнесла чле
нам жюри свой фирменный десерт 
(в основном это были невероятно 
красивые торты).

Свои творческие способнос
ти девушки смогли продемон
стрировать в творческом кон
курсе. Так, Дарья Кизима и Анна 
Батрашкина блестяще исполнили 
песни отечественных хип-хоп 
исполнителей.

Дарья Ткаченко со своими 
очаровательными подругами под
готовила для конкурса попурри 
(в нем чередовались отечествен
ные и зарубежные хиты разных 
лет). Модельная эффектная внеш
ность, отличная пластика, сильный 
голос и невероятная энергети
ка -  девушка замечательно смо
трелась на сцене. Во время ее 
выступления приходилось с тру
дом сдерживать себя, чтобы не 
начать подпевать или пуститься в 
пляс.

Яна Бондаренко исполнила 
танцевальный номер из фильма 
«Стиляги», недавно вышедшего в 
отечественный кинопрокат.

Александра Соколова порази
ла зрителей своими акробатиче
скими способностями. Со своей 
партнершей она выполняла такие 
сложные и эффектные поддерж
ки, что дух захватывало.

Самым же ярким и красивым 
номером вечера стало выступле
ние последней конкурсантки -  
Татьяны Карханиной. Сначала 
она предстала в образе жизне
радостной эффектной красотки, 
пытающейся обратить на себя 
внимание играющих неподалеку 
футболистов. Ее зажигательная 
самба заставила одного из них на 
время забыть о мяче, но вскоре 
его увела заботливая мамочка. 
И вот, когда девушка уже нача
ла грустить на сцене, появился 
прекрасный принц. Танцоры за
кружились в самом чувственном 
танце -  румбе. Их невероятно кра
сивые и плавные движения заво
рожили зрителей. Неудивительно, 
что номер вызвал восхищение 
всего зала.

В завершение конкурса оча
ровательные участницы появи
лись в вечерних платьях. Все 
девушки, несомненно, были до

стойны победы в конкурсе, и 
членам жюри пришлось нелегко. 
После подведения итогов титул 
«Мисс экономического факуль
тета» они присудили Татьяне 
Карханиной, а «Первой вице-мисс 
экономического факультета» ста
ла Дарья Ткаченко.

С танцами и п есн я м и  п ро в о ди л и  зи м у  студенты н а ш е 
го университета. М о р о зн ая  погода н е  п ом еш ал а  ребятам  
устроить м а с л е н и ч н ы е  гул ян ия. П ер ед  университетом  
р ас ки н у л а с ь  настоящ ая я р м а р о ч н а я  площ адь, где з в у 
чал и  н ар о д н ы е п есн и  и в есел ы е студенты в н а ц и о н а л ь 
ны х р у с с ки х  кост ю мах угощ али в сех  ж е л а ю щ и х  чаем  и 
б л ин ам и .

По традиции на 
Масленицу все фа
культеты накрыли 
перед университетом 
праздничные столы, 
которые просто ло
мились от угощений. 
Чего здесь только не 
было: баранки и рога
лики, пироги и пряни
ки, печенье и конфеты, 
пирожки и булочки 
и, конечно, блины на 
любой вкус (с медом, 
сгущенкой, вареньем, 
сметаной, мясом, ка
пустой и даже с крас
ной икрой).

Каждый факуль
тет презентовал свое 
чучело Масленицы, 
и надо сказать, что 
студенты постарались 
придать ему индивиду
альность. Так, у чучела 
факультета электри
фикации сельского хо

зяйства на голове была 
каска, на шее вольтметр, а в ру
ках лампочки. Рядом плакат с 
надписью «Осторожно, убьет!». 
Масленицу факультета механи
зации украшали серьги и оже
релье из болтов и гаек. Судя 
по тому, что в ее руках были 
гаечный ключ и учебник по ме

ханике, на праздник она пришла 
прямо с занятий. А Масленица 
факультета бухучета и аудита 
предстала в образе деловой 
женщины. Строгий костюм, гал
стук на шее, шляпа, украшенная 
вместо цветов и лент яркими 
счетами. Даже на своем празд
нике она не расстава
лась с документами.

На этом празднике 
никто не скучал: и сту
денты, и преподаватели 
играли в традиционные 
русские игры, танцева
ли, пели частушки, ходи
ли друг к другу в гости 
(на соседнее подворье).
Вскоре к всеобщему ве
селью присоединились и 
горожане.

Управление по делам 
молодежи городской ад
министрации устрои
ло на площади праздно
вание Масленицы, в ко
тором приняли участие 
представители ставро
польских вузов и моло
дежных организаций.
Перед зрителями про
шел парад, на котором 
каждая команда пред
ставила свое чучело 
Масленицы и коробей
ника. Затем началось са

мое интересное -  веселые кон
курсы. Например, в одном из них 
определяли, кто быстрее выпьет 
2 литра кефира.

Завершился праздник на
граждением участников подар
ками и сожжением чучел.
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